

La vigilancia de la uva en Aspe se adelanta para evitar robos en las variedades tempranas

Guardia Civil y Policía Local y Autonómica comenzarán a patrullar los viñedos a mediados de agosto. El dispositivo desplegado a finales de septiembre de 2014 redujo el número de denuncias de 20 a 10

PÉREZ GIL | 17.07.2015 | 04:45

La Junta de Seguridad de Aspe, que integran los mandos de la Guardia Civil, Policía Local y Policía Autonómica, representantes de las concejalías de Agricultura y Seguridad y responsables de las organizaciones agrarias y de regantes, ha decidido adelantar a mediados del próximo agosto la campaña de vigilancia de la uva de mesa para evitar robos.

De este modo, se quiere hacer coincidir con el comienzo de la recolección de las variedades más tempranas no embolsadas. Fruta que, en los últimos años, está siendo el principal botín de los ladrones en el Medio Vinalopó por el incremento de la vigilancia policial en las variedades intermedias y tardías embolsadas. El destino suele ser su venta clandestina y a mitad de precio el mismo día de la sustracción en las playas o en las inmediaciones de los mercadillos de Alicante. No son, por tanto, robos de grandes cantidades porque se transportan en vehículos o furgonetas, pero tienden a ser frecuentes y terminan generando un clima de inseguridad y frustración entre los agricultores, además de notables pérdidas económicas en el conjunto del sector.

Según han explicado los concejales de Agricultura, José Vicente Pérez, y de Policía, Seguridad y Tráfico, Chema García Payá, «en esta campaña también se ha modificado ligeramente el mapa de control de las zonas con mayor producción de las diferentes variedades para mejorar la eficacia en la vigilancia, incorporando los enclaves donde se produce uva de mesa sin embolsado». Por eso, a petición de los propios agricultores, se prevé que se realicen controles policiales en diferentes partidas rurales de Aspe a partir de la segunda semana de agosto, fecha en la que comienza la recolección de las primeras variedades de uva destapada, prolongándose el dispositivo especial hasta finales de septiembre, que es el periodo en el que arranca la recolección de la uva embolsada.

Las zonas de Aspe –como la Huerta Mayor– donde hay parcelas en las que se cultiva este tipo de uva más temprana serán objeto de control, de forma pionera, por parte de los tres Cuerpos de Seguridad del Estado, fijándose nuevas reuniones para conseguir una mayor efectividad en el servicio.

El dispositivo ha sido «muy efectivo» en Aspe durante los últimos años. Así lo han indicado los propios productores y lo demuestra el hecho de que las denuncias por robo se han reducido a la mitad, pasando de 20 a 10 en las dos últimas campañas. De ahí que la Junta de Seguridad de Aspe haya decidido que la vigilancia se extienda a todo el término municipal y se mantenga, de forma ininterrumpida, desde mediados de agosto hasta que las variedades más tardías terminen de recogerse a finales de diciembre. Además, en la reunión también se calificó de «muy positiva» la implantación de cartelería en los caminos rurales, con información a vecinos y agricultores sobre los medios para avisar de la presencia de personas ajenas a las fincas, principalmente a través del teléfono 062 de la Guardia Civil o de la aplicación para móvil APP-AlertCops cuya descarga es gratuita.



La reunión del Consejo Agrario Local en la que se decidió adelantar la vigilancia mes y medio.

[Fotos de la noticia](#)